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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Umweltbeirates der Gemeinde Schönberg (SCHÖN/UB/04/2012) 
vom 22.08.2012 

 
Anwesend: 

Mitglieder 
Herr Jürgen Heuer  
Herr Moritz Keppel  
Herr Detlef Klose  
Herr Georg Kullik  
Herr Gerd Loge  
Herr Hans-Hermann Malchau  
Herr Stefan Schwab  

Protokollführer/in 
Herr Andree Wichelmann  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Timm Heuer  
Herr Rainer Kruse  
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 20:40 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Knüll 4, Rathaus Schönberg, Caféteria 

(Dachgeschoss) 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19:30Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist. 
 
Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen vor, diese lautet damit wie 
folgt: 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Einwohnerfragestunde  
   
 4.   Niederschrift der Sitzung des Umweltbeirates vom 

06.06.2012. 
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 5.   Region 100 % Energie  
   
 6.   Müllentsorgung auf den Parkplätzen im Strandgebiet  
   
 7.   Baumschutz im Gemeindegebiet  
   
 8.   Problemsituation Jakobskreuzkraut  
   
 9.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. 
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
 
Änderungswünsche zur Tagesordnung liegen vor. Diese lautet damit wie folgt. 
 
 
TO-Punkt  3: Einwohnerfragestunde 
 
 
Es ist kein Schönberger Einwohner anwesend. Ein Besucher aus Wisch nimmt an der Sit-
zung teil. 
 
 
 
TO-Punkt  4: Niederschrift der Sitzung des Umweltbeirates vom 06.06.2012. 
 
 
Zur Niederschrift der Sitzung des Umweltbeirates vom 06.06.2012 gibt es einen Einwand. 
 
Hier soll der bei Tagesordnungspunkt 5 zum Thema Schulgelände der letzte Satz gestrichen 
werden. 
 
 
TO-Punkt  5: Region 100 % Energie 
 
 
Der Vorsitzende berichtet über den CDU Antrag im Bauausschuss zur Energiegewinnung 
aus pflanzlichen Abfällen. Hier könnte die Gemeinde aus den Treibsel, der im Strandgebiet 
immer wieder angespült wird, Energie gewinnen. Das Treibselaufkommen schwankt jedoch 
von Jahr zu Jahr recht stark.  
Herr Loge berichtet, dass im Münsterland bereits eine solche Anlage im Betrieb sei. 
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Beschluss: 
 
Der Umweltbeirat gibt zur Zeit keine Empfehlung an die Gemeinde ab. 
 
 

Stimmberechtigte:  7 

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  6: Müllentsorgung auf den Parkplätzen im Strandgebiet 
 
 
Herr Kullik berichtet von der Situation auf den Parkplätzen im Strandgebiet. 
Dort parken auch immer wieder Wohnmobile, die dann auch über Nacht stehen bleiben. Der 
Abfall der durch die „Übernachtungsgäste“ anfällt wird dann auf den Parkplätzen entsorgt. 
Die privaten Platzbetreiber haben dort keine ausreichenden Entsorgungsmöglichkeiten so 
dass immer wieder Abfall auf den Parkflächen zurückbleibt. 
 
Beschluss: 
 
Hier soll das Ordnungsamt prüfen, ob es rechtliche Möglichkeiten gibt, den privaten Platzbe-
treibern vorzuschreiben, eine ausreichende Abfallentsorgung sicherzustellen. 
 
 
 
 

Stimmberechtigte:  7 

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  7: Baumschutz im Gemeindegebiet 
 
 
Der Vorsitzende weist noch einmal darauf hin, dass jedes Mitglied zur nächsten Sitzung die 
Liste der erhaltenswerten Bäume zu erstellen. 
 
Im Gemeindegebiet kommt es immer wieder zu abgestorbenen Bäumen. Dieses liegt meis-
tens an zu kleinen Baumscheiben und zu stark versigelten Flächen im Bereich der Baumkro-
ne. 
 
Beschluss: 
 
Der Beirat empfiehlt dem Bauausschuss, künftig bei der Planung von Baugebieten größere 
Pflanzringe und eine wasserdurchlässige Pflasterung mit zu berücksichtigen.  
 
 

Stimmberechtigte:  7 

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  8: Problemsituation Jakobskreuzkraut 
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Hier ist besonders eine Fläche hinter dem Baugebiet „Strandstraße“ betroffen. Der Vorsit-
zende meint, eine regelmäßige Mahd vor der Blüte könnte die Pflanze in „Schach“ halten. 
Dies könnten vielleicht die Dannauer Werkstätten mit übernehmen. 
 
Beschluss: 
 
Der Umweltberat empfiehlt die betroffenen Flächen vor Blühbeginn regelmäßig zu mähen. 
 
 

Stimmberechtigte:  7 

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  9: Bekanntgaben und Anfragen 
 
 
Herr Keppel gibt bekannt, dass er in der Zeit von Oktober 2012 bis Februar 2013 nicht an 
den Sitzungen des Umweltbeirates teilnehmen kann. 
 
Herr Kullik weist auf den Deichweg in Kalifornien hin. Dort sind mehrere Hecken bereits in 
den Verkehrsbereich hineingewachsen. Hier sollte das Ordnungsamt tätig werden. 
 
 
 
 

  gesehen: gesehen: 
    

Klose Wichelmann Zurstraßen  Körber 
- Beiratsvorsitzender - - Protokollführer - - Bürgermeister - - Amtsdirektor - 
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